
 
 

HARDEGSEN BASKETS 07 e.V. 
Protokoll der 12. Mitgliederversammlung 27. März 2019 

 
Beginn der Versammlung 19:40 Uhr, Ende um 22:05 Uhr. 

Anwesende: alle 3 Vorstände, 11 erwachsene Mitglieder, 4 jugendliche Mitglieder, 2 Gäste 

TOP 1: Der 1. Vorsitzende eröffnete die Sitzung mit einer Würdigung des im Vorjahr verstorbenen 
Dieter Bergmann, der mehr als 50 Jahre dem Hardegser Basketball als Spieler Trainer und 
Schiedsrichter verbunden war und so sich sehr um unseren Sport verdient gemacht hat. Danach 
erinnerte er an den früheren Spieler Jürgen Rehwald, der zwei Wochen zuvor verstorben ist. 

Anschließend stellte er die ordnungsgemäße Ladung fest und fragte, ob Änderungen an der 
Tagesordnung gewünscht werden. Dies war nicht der Fall. 

TOP 2: Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2018 war auf der Homepage des Vereins 
veröffentlicht. Es wurde einstimmig ohne Änderungswünsche genehmigt. 

TOP 3: J. Ober stellte die Mitgliederentwicklung vor. Zum Ende 2018 war die Zahl auf 149 gesunken, 
da die Mitgliederdatei bereinigt wurde, Entfernung von beitragsfreien Mitgliedern, die nicht mehr aktiv 
sind. Inzwischen ist die Zahl wieder auf 171 gestiegen. Ein Drittel der Mitglieder sind Jugendliche. 

Es waren nur zwei Jugendmannschaften im Spielbetrieb. Die U16m wurde ungeschlagen Staffelsieger, 
die U14mix wurde 3. von 7 Mannschaften. Es gab nur zwei Spielverlegungen, alle 
Schiedsrichteransetzungen erfolgten ohne Probleme. Beide Mannschaften wurden von Jugendlichen 
trainiert, ihnen gilt ein besonderer Dank. 

Die MiniBaskets (3-6 Jahre) wurden bisher Von Ilona Bredenschey und Heike Neumann geleitet. Leider 
musste sich Ilona nach 19 Jahren aus der Betreuung dieser Gruppe aus beruflichen Gründen 
zurückziehen, es gelang ihr aber, mit Katrin Zaigler eine kompetente Nachfolgerin zu gewinnen. Die 
Gruppe umfasst derzeit 15 Kinder.  

Ganz großen Dank an Ilona für die geleistete Arbeit! Sie ist glücklicherweise aber in anderen Gruppen 
als Übungsleiterin weiter aktiv. 

Sie übt weiterhin mit den MicroBaskets (1-3 Jahre) sowie deren Eltern / Großeltern. Die Gruppe ist 
zahlenmäßig stabil, für Kinder, die in die ältere Gruppe wechseln, kommen immer wieder neue jüngere 
hinzu. Weiter betreibt Sie die Gruppe Sport mit Hund, die mittwochs in der Reithalle mit viel Spaß übt. 



Die U16m hat das eigene 3x3-Turnier im Endspiel gegen Herzberg gewonnen  
(6 Mannschaften), dazu das Saison-Eröffnungsturnier des TK Hannover gegen acht weitere 
Mannschaften. Herzlichen Glückwunsch! 

Teilnahme der Grundschule Hardegsen am Grundschulturnier in Göttingen. Den Kern der Mannschaft 
stellte unsere U10mix, sie wurde sportlich betreut von J. Ober, die Mannschaft erreichte Platz 3 unter 7 
teilnehmenden Schulen. 

Beim Weihnachtsmarkt am 2. Advent war der Ertrag diesmal deutlich niedriger als in den Vorjahren. 
Gründe waren das schlechte Wetter und die Beschränkung auf nur einen Tag. Auch hier danke an alle 
Helfer! 

Die Weihnachtswanderung endete diesmal bei Wolfs Burger. 

Schiedsrichterfortbildung in Göttingen mit sieben Teilnehmern, zwei SR haben aufgehört. 

J. Ober hat seine Mitarbeit im Projekt NBV 2020 beendet, da die Arbeitsgruppe ihre Aufgaben 
abgearbeitet hatte. Er nahm am Kreistag des Kreisfachverbands teil, dazu am Bezirkstag des 
Bezirkfachverbands. Hier stellte er die Ergebnisse aus der Engagement-Beratung im Jahr 2017 vor, er 
wurde als Kassenprüfer wiedergewählt und zu einem Delegierten für den NBV-Verbandstag bestimmt. 

Auf dem Verbandstag wurden erste Ergebnisse aus dem Projekt NBV 2020 vorgestellt, die zu Anträgen 
des Vorstands geführt hatten. Sie betreffen vor allem organisatorische Änderungen in der 
Geschäftsstelle, zusätzlichen Personalbedarf durch Zentralisierung und Professionalisierung und 
dadurch erhöhten Mittelbedarf, verstärkt dadurch, dass die vom LSB bereit gestellten Mittel verringert 
werden. Es wurde demzufolge beschlossen, die Verbandsabgaben deutlich zu erhöhen. 

Was Ist gut gelaufen? 
Viele ehrenamtliche Helfer: Übungsleiter, Schiedsrichter, Kampfgerichte und bei anderen 
Gelegenheiten, zusammen mehr als 1000 Stunden. 
Keine Probleme bei Schiedsrichtern und Kampfgerichten. 

Was Ist weniger gut gelaufen? 
Keine Meldung einer Herrenmannschaft, 
Rückzug der U12mix wegen zu wenig Spielern / innen; 
keine Basketball-AG an der Grundschule aufgrund der Struktur des Stundenplans, 
kaum Back-ups bei wichtigen Ämtern, 
mangelnde Ordnung in den Schränken und nicht immer konsequentes Aufräumen nach dem Training. 

TOP 4: Bericht des Kassenwarts. 

Aufgrund der geringeren Zahl an Mitgliedern ging auch das Beitragsaufkommen zurück, ebenso die 
Spenden  und der Erlös beim Weihnachtsmarkt. Bei den Ausgaben gab es eine Verringerung, weil nur 
zwei Mannschaften am Spielbetrieb teilnahmen, andererseits wurde die neue Webseite mit gut 1300 
Euro finanziert, die aber über drei Jahre abgeschrieben wird. Insgesamt ergab so ein Minus in der 
Bilanz in Höhe von 577,55 Euro. 

Für 2019 sind höhere Einnahmen geplant, wir erwarten deutlich mehr Spenden, die aber nicht genauer 
beziffert werden können. Auf der Ausgabenseite ist vorgesehen, dass wieder zwei zusätzliche 



Mannschaften am Spielbetrieb teilnehmen (Herren und U10mix)  weiter schlägt die Umrüstung der 
Seitenkörbe auf eine höhenverstellbare Variante mit 2000 Euro zu Buche. Diese Maßnahme ist 
aufgrund neuer Vorgaben des DBB nötig, zusätzlich wird es dadurch möglich, in der Grundschule 
Basketball für die 1. und 2. Klassen einzuführen. Zudem plant Wessel Lücke wieder eine U8-
Spielrunde. 

Für die neuen Korbanlagen wird ein Zuschuss bei der Volksbank Solling beantragt werden. 

Die Finanzplanung wurde einstimmig genehmigt. 

TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfung erfolgte am 3. März 2019 durch die Kassenprüfer. Ihr Bericht bestätigte eine 
einwandfreie Buchführung und das lückenlose Vorliegen aller Unterlagen. Es gab keine 
Beanstandungen. Die Prüfer empfehlen die vollumfängliche Entlastung des Vorstands. 

Nachdem keine Fragen an die Kassenprüfer gestellt wurden, beantragte Sebastian König die 
Entlastung des Vorstands. Sie wurde einstimmig erteilt. 

TOP 6: Wahl des Vorstands 

Auf Vorschlag von J. Ober wurde Ulrich Bartols als Wahlleiter einstimmig gewählt. U.Bartols dankte 
dem Vorstand für die geleistete Arbeit und bat um Vorschläge für die Wahl des 1. Vorsitzenden. Es 
wurde Wiederwahl gewünscht, es gab keinen Gegenvorschlag. U. Bartols bat um Abstimmung, die 
Wahl von J. Ober erfolgte einstimmig ohne Gegenstimmen. J. Ober nahm die Wahl an, verwies aber 
darauf, dass man sich angesichts seines Alters Gedanken um seine Nachfolge machen sollte. 

Danach bat J. Ober um Vorschläge für die Wahl des 2. Vorsitzenden. Es wurde Wiederwahl 
gewünscht, es gab keinen weiteren Vorschlag. Die Wahl von Gert-Friedrich Bredenschey erfolgte 
einstimmig bei seiner eigenen Enthaltung ohne Gegenstimmen. Er nahm die Wahl an und bedankte 
sich für das Vertrauen. 

Danach bat J. Ober um Vorschläge für die Wahl des Kassenwarts. Es wurde Wiederwahl gewünscht, 
es gab keinen weiteren Vorschlag. Die Wahl von Andreas Günther erfolgte einstimmig bei seiner 
eigenen Enthaltung ohne Gegenstimmen. Er nahm die Wahl an und bedankte sich für das Vertrauen. 

TOP 7: Wahl eines Kassenprüfers 

Laut Satzung sollte in jedem Jahr möglichst ein Kassenprüfer gewählt werden, der dann ein oder zwei Jahre 
amtiert. S. König wurde 2017 für zwei Jahre gewählt, M. Gruber wurde 2018 für zwei Jahre gewählt. Wiederwahl 
ist möglich. 

Es wurde Wiederwahl von Sebastian König vorgeschlagen. Er wurde einstimmig bei seiner eigenen 
Enthaltung ohne Gegenstimmen gewählt. Er nahm die Wahl an und bedankte sich für das Vertrauen. 

 

 



TOP 8: Anträge von Mitgliedern 

S. König hatte zwei Anträge gestellt und erläuterte sie: 

Antrag 1: Erhöhung der Spielleitungsgebühr für die Nachwuchs-Schiedsrichter von 11 auf 20 Euro. S. 

König begründete dies damit, dass dadurch die Attraktivität dieser Tätigkeit gesteigert werde und auch 
angemessen sei angesichts eines Zeitaufwands von mehr als zwei Stunden bei Heimspielen, bei 
Auswärtsspielen ist der Aufwand noch höher. 

Die Versammlung nahm den Vorschlag einstimmig ohne Gegenstimmen an. 

Antrag 2: Für die Kampfgerichte, zumeist Jugendliche, sollte eine Belohnung bereit gestellt werden, z. 
B. Süßigkeiten und / oder Getränke. 

Die Versammlung nahm den Vorschlag einstimmig ohne Gegenstimmen an. U. Bartols erklärte sich 
bereit, sich darum in der kommenden Saison zu kümmern. 

TOP 9: Planung der kommenden Saison 

Es wären BZL-H, U10mix, U16m und U18m möglich. Des weiteren wäre eine 3x3-Turnierrunde für 
weibliche Jugend denkbar. J. Ober hat hierzu einen Vorschlag an alle Vereine des Kreisfachverbands 
geschickt. Der Staffelleiter Wessel Lücke unterstützt diesen Vorschlag. 

Bei den Herren besteht der Wunsch nach Teilnahme, Knackpunkte sind derzeit noch die 
Zuverlässigkeit der Interessierten über die ganze Saison und die Gestellung von zusätzlichen 
Schiedsrichtern, da wir auf jeden Fall mindestens 9 Auswärtsspiele zusätzlich zu den Heimspielen der 
Jugend leiten werden müssen. Hier gibt es noch zu wenige Kandidaten. 
Die U14 müsste in die U16 aufsteigen. Hier ist derzeit die Teilnahme von Mädchen nicht erlaubt, 
Wessel Lücke würde dem aber trotzdem zustimmen. J. Ober wird das Thema auf dem Kreistag am 
28.4.2019 in Göttingen vorbringen. Die Trainer werden eingeschränkt weiter machen, Pascal Wendt 
und Arthur Nosarszewski bieten ihre Hilfe an. Der Vorstand unterstützt dies ausdrücklich! 

Hendrik Heise wird das Training der U16m zu den Sommerferien beenden, da er ein auswärtiges 
Studium aufnimmt. J. Ober dankte ihm für die seine vierjährige Tätigkeit mit dieser Mannschaft, die in 
sich gefestigt ist. Über die Nachfolge laufen derzeit Gespräche. 

Voraussichtlich wird es auch eine U10mix geben, Coach Matthias Schönthal. 

Conny Jeske wird sich wieder um eine Angebot im Rahmen des Ferienspaß in den Sommerferien 
kümmern, es soll in der Sporthalle stattfinden, was sich schon in 2018 bewährt hat. Danke an Conny! 

J. Ober wird wieder ein 3x3-Turnier organisieren, Einzelheiten werden noch mit den Coaches 
abgesprochen. 

TOP 10: Sonstiges 

Umsetzung der neuen EU-Datenschutz-Richtlinie durch die Hardegsen Baskets 07 ist abgeschlossen 
worden. 



Zusammenarbeit der BG Göttingen mit der Grundschule Hardegsen ist etabliert. Auch nach dem 
Wechsel des Jugendkoordinators bei BG geht es weiter mit einem jährlichen Besuch mit BBL-Spielern. 

Teilnahme am Grundschulturnier in Göttingen ist wieder infrage gestellt, da keine BB-AG für Klassen 3 
+ 4 möglich ist. Eventuell wird es eine BB-AG für Klassen 1 + 2 geben. Ein Vorgespräch war positiv. 

In einer Ratsausschusssitzung hat J. Ober Unterstützung bei Aktivitäten am Nachmittag zugesagt, 
wenn die Ganztagsschule eingerichtet wird. Der Termin ist noch offen. 

Hardegsen, 30. März 2019 

 

J. Ober. 
1. Vorsitzender und Protokollführer 


